

Administración:
PLAZA MAYOR, 14
Suscripción:
Trimestre, 0'75; Semestre, 1'50
Año, 2'50 pesetas.

De los originales responden sus autores.—Prohibida la reproducción de artículos.
Anuncios, esquelas y reclamos a precios convencionales.
PAGO ADELANTADO

AÑO I NÚM. 48

Órgano del partido y defensor de Soria y la provincia.

SORIA 24 DE NOVIEMBRE DE 1918

CULTURA Y CIVILIZACIÓN
Gerente.—Adán Alonso de Armiño.

LUCHAR ES VIVIR

LIBERTAD Y PROGRESO
Redactor-Jefe.—Luis Herrera de Pedro.

LA REPÚBLICA SE IDENTIFICA CON LA PATRIA

Lo ha dicho el señor Lerroux, y es verdad, que las ideas de patria y república se identifican, sobre todo cuando, como ocurre en los momentos actuales, los partidos que usufructúan el poder desoyen la voz del pueblo y no atienden las necesidades de la nación, que imperiosamente reclama reformas en sentido progresivo, sin las cuales es imposible entrar en el concierto de las naciones ni subsistir como Estado independiente y moderno, sin sufrir el óprobio y la afrenta de los demás.

Reconoce con razón *El Imparcial*, que muchas de las innovaciones apuntadas en el manifiesto del Directorio republicano, debían y podían haber sido objeto de implantación por los mismos gobiernos izquierdistas de la Monarquía.

Pero tanta es la abyección de ésta y tan abajo ha caído, que no solamente no ha realizado esas aspiraciones, sino que es incapaz de realizarlas en lo futuro; porque el régimen existente en España padece el mal en su propia esencia, en sus fundamentos, y siendo así, únicamente podrá regenerarse nuestra nación, quitando de raíz lo que impide su desenvolvimiento, que es la Monarquía.

El clericalismo (predominio excesivo de la clase clerical y sobre todo jesuítica), plaga social que ahoga y aniquila la vida española, solo puede remediarse con un cambio de régimen.

Lo dicho es un ejemplo, porque lo mismo podríamos aplicar lo al abogadismo, al caciquismo etc.

El Manifiesto del Directorio republicano ha causado muy buena impresión en todas las personas amantes del progreso y de la regeneración de España. No hemos de analizar su contenido, por falta de tiempo y porque estamos convencidos de que los verdaderos ciudadanos habrán leído tan hermoso y preciado documento que bien puede calificarse de histórico

porque ha de señalar una nueva fase y un despertar en la Historia de España.

Compenetrados con él por su claridad, precisión, comprensión sintética y oportuna de los problemas que más urgentemente se deben resolver, crítica exacta e imparcial de las circunstancias por que atravesamos, voluntad firme para vencer las dificultades e indicación de los medios que han de ponerse en práctica, no dudamos que los republicanos todos sin distinción de grupos, y después los liberales que antepongan el bien de la Patria a la salvación del régimen sabrán darse cuenta de lo crítico del momento y acudirán, cuando sea preciso, adonde los reclame el cumplimiento de su deber.

La mayoría del pueblo español espera con ansiedad que llegue el instante de responder como sea necesario y obedecer los sagrados mandatos de la Patria, cuyo deseo han interpretado con toda fidelidad los firmantes del manifiesto, los cuales representan ahora la verdadera conciencia nacional.

ADÁN A. DE ARMIÑO.

En todas partes bajan las subsistencias menos en Soria.
Indiscutiblemente tenemos un Gobernador y un Alcalde que no sirven para nada.

UNA HUMORADA DEL GOBIERNO 'CUMBRE'

Hasta al Sol enmendar quise el Gobierno "cumbre", la plana en forma destemplada marcando itinerario a su jornada, ganese de alcanzar un lauro eterno.

Pero por obra y gracia del averno, la innovación horaria tan soñada produjo decepción tan acentuada, que en vez de lauro, el veto es real y

(externo).
Pues en tanto que el astro hace justicia impávido ejerciendo sus funciones igualitarias ante el ser humano.

Del «cumbre» solo queda la injusticia emanada de odiosas distinciones que oscilan entre pródigo y tirano.

VICTOR

PERFIL

El íos explotados.

Hace muchísimos miles de años que una minoría de holgazanes, inventaron la especie de que el hombre había sido creado por Dios a su imagen y semejanza.

En su consecuencia y considerándose superiores al resto de los hombres por voluntad divina:

Fundaron la Religión para embaucar a los incautos. Instituyeron la Autoridad para imponerse a los débiles.

Crearon el Militarismo para atemorizar a los fuertes. Y como instrumento eficazísimo y definitivo de esclavitud y servidumbre, establecieron la Propiedad privada.

Consumada la expropiación, hecha la jugada, realizado el robo; ya no tuvieron que preocuparse tan excelentes vividores más que de conservar indefinidamente su situación, engañando a sus víctimas.

De parias a esclavos; de esclavos a siervos, de siervos a villanos; de villanos a asalariados.

Cada una de esas transiciones ha representado un progreso enorme, según esos hipócritas y fariseos.

Pero siempre, siempre, siempre han sido ellos los representantes de la Religión, de la Autoridad, del militarismo, de la Propiedad. Siempre, siempre, siempre, una pequeña minoría, por los medios más depravados e infames; por el engaño, por la astucia, por el crimen y por la rapina, se han apropiado violentamente una cosa que es de todos, el derecho a los productos de la Tierra.

Hubiera continuado triunfante la expropiación; si la ciencia, impía y moleadora, sugestión de Satanás, demonio rebelde; no nos hubiera probado con lógica irrefutable: «Que nadie ha creado al hombre, que este es simplemente un producto de la Naturaleza.»

¿Como? ¿De manera que durante miles y millares de años hemos sido engañados, vilipendiados, explotados y triturados por fábulas mitológicas, por entelequias imposibles, por invenciones maravillosas?

De manera que—siendo todos iguales—mientras nosotros parecíamos jelllos gozaban! mientras nosotros producíamos ¡ellos disipaban!; mientras nosotros éramos el origen de las riquezas ¡ellos nos esclavizaban!

Pues bien; terminó la farsa, acabó el engaño; concluyó la mentira. Atended vosotros: los humildes, los expropiados, los cobardes, los humillados, los miserables, los desgraciados:

Durante cientos de miles de años se nos ha hecho víctimas de todas las iniquidades sociales, manteniéndonos en la ignorancia y en el engaño.

—Aplicad el hierro candente al fondo del problema!—Rebelaos. Levantad la frente.—Sacudid los hombros.—Cerrad los puños.

Y puesto según parece ha sonado la hora de que todo el artificio de los viejos poderes se derrumbe con estrépito, y los reyes parezcan fantasmas que huyan atemorizadas ante las iras del pueblo...

[No os dejéis engañar una vez más! Destruid. Derrumbad. Pulverizad esa institución de óprobio que se llama Propiedad privada...

Y apenas nadie pueda vivir a costa del trabajo de los demás ¡veréis huir atemorizados ante la luz, lo mismo que soñada pesadilla, a esos ominosos poderes que se llaman Religión, Autoridad, Capitalismo, Aristocracia, Militarismo.

JULIO ABAD.

El manifiesto del Directorio republicano propone la transformación del régimen sin violencia. Si se acude a éstas, serán responsables de lo que ocurra las derechas y el mismo régimen.

LAS DOS ESPAÑAS

Las derechas españolas han tocado a llamada y a lo que parece se aprestan a la lucha contra las corrientes que nos llegan de fuera.

Está España en uno de los momentos decisivos de su historia y de que cuente con actividades, con energía para caminar, depende su grandeza o su desquiciamiento. No es ya de que se pretenda cambiar una forma de gobierno por otra, de lo que se trata. Las inquietudes, esas desazones que se notan y esa acusación de afanes renovadores, llegan más hondas y tienen un mayor alcance. Van a las conciencias de los ciudadanos, son rícos alabonazos en los espíritus, sacudidas fuertes en los corazones y llamadoras alumbradoras en las inteligencias. Entran abriendo surco en los cerebros y palpita en ellas fervoroso el deseo de salvarnos.

Por eso ese acto derechista en el que se han mezclado tantas cosas dispares y han sido agitadas con absurdos, produce un cierto contento a los que queremos deslindar campos y en lucha de frente pelear por el derecho indiscutible que tenemos como españoles, a querer incorporar a nuestra patria al grupo de las otras nacionalidades que gallardamente van hacia nuevos principios.

Nos parece bien toda labor agitadora. Hemos creído siempre que

nuestro país está necesitado de una predicación intensa y que tanto como comer necesita pensar y para que piense hace falta que se le inquiete y se le are con ideas que entren muy profundas. Esta agitación hecha altamente, tirando, para ir a ella, toda pequeñez, toda ruindad, los egoísmos y los despechos, bien merece que se aliente y que la hagan, en la ciudad y en el campo, en las grandes poblaciones llenas de actividad y en los poblados silenciosos, en los lugares de quietud, los limpios de corazón, los que abrazan ideales y saben darse a ellos.

De ahí que nos regocijemos con los desplantes de las derechas. Bien venidos sean al campo de lucha y en buena hora nos presenten batalla. A su programa sin contenido, a su ideología carcomida, a su semilla agorrojada, opondremos nuestro programa lleno de concepciones nuestra ideología joven, toda vigor y nuestra semilla limpia y capaz de pronta y fuerte fecundación. Ellas encarnan el paso atrás, la vuelta a principios enterrados para siempre la detención de nuestra historia. Son lo viejo, lo que en un impulso admirable está barriendo esa fuerza creadora que ha nacido de los campos de batalla. Y estas horas son las de la juventud, son las de las ideas de justicia y de libertad y ante lo que es recio, ante lo que es joven, tiene que alejarse cuanto signifique vejez so pena sino se aleja de que bravamente sea pisoteado por quienes están seguros de la verdad de su causa y de los derechos que tienen, por llevar mocedad y fuego.

Sabremos encararnos los que nos creemos de otra España que no es la oficial ni la de las derechas, con esos nobles que piden «que las clases inferiores sigan otorgándoles el respetuoso acatamiento que siempre merecieron» y decirles de que han servido su estirpe y sus blasones. Que sepan que el aristocratismo se lleva en la inteligencia y en el corazón, que no se es grande por lucir unos apellidos sonoros y de rancio historial, que se es grande por que el alma tenga grandeza y que todos queremos no solo respetuoso acatamiento que nos merecemos como hombres, sino amor, un amor intenso como semejantes y que más santo que ciertas prerrogativas discutibles es el derecho a vivir sin ahogos, sin opresiones, ni esquilmamientos. Que no es la «chusma encanallada» quien demanda justicia y pan, quien desea cultura y libertades, que es el pueblo sin bastar días en el sentimiento, el pueblo que produce y dá su vida día a día y hora a hora en una tarea ruda. Que es el pueblo lleno de realeza, único que es capaz de salvar a esta España en miseria.

¿Quiénes son ellos ante la voluntad ciudadana? ¿Qué hicieron para merecerse el respetuoso acatamiento? ¿El nacer en tal o cual cuna les hizo superiores a los demás? ¿Pobres gentes que como único bagaje llevan su origen y como todo orgullo su campo de gules! ¡Con eso

caminan por la vida y bien pequeña en verdad, es su carga! Nosotros, en alto los corazones, abrazados a un ideal, con una nobleza que no es la suya, sin injurias que manchen las bocas, ni rencores que nos atormenten, los saldremos al paso y echaremos por tierra su pobre ambición, alzando junto a ella, muy alta la nuestra que es grande, es vigorosa y sobre todo, es otra.

LUIS HERRERA.

Las derechas españolas se obstinan en seguir, uncidas al carro-mato menárquico
Se han unido todas para provocar la revolución.
¡Que sea enhorabuena!

La feria de Almazán

El día 1 de Diciembre empezará la feria llamada de los Santos en Almazán que a juzgar por las noticias que tenemos promete estar animadísima y ha de revestir, si cabe, mayor importancia que en años anteriores.

Podemos asegurar que en la villa adnamentina ha desaparecido en absoluto la epidemia y que no hay nada que pueda retraer al público.

Tanto el Comercio como el Ayuntamiento trabajan activamente para que tenga la indicada feria el mayor esplendor posible.

Ha sido contratada para actuar en los días de feria—que son del 1 al 8—la notable compañía de Teatro Jareño-Cruzada.

LA PAZ. ESPAÑA ANTE ELLA

Nada entre dos platos.

El fin de la guerra: la paz; he aquí una palabra que se repite en todas las bozas sonrientes. ¿Por qué sonrientes?

No es principalmente por el hecho en sí de que los hombres hayan dejado de matarse; tampoco por la humillación del Imperalismo, de la fuerza bruta; desde luego en nuestra sonrisa toma parte no escasa la victoria del ideal, de la libertad de los pueblos, pero en la mente de nuestra clase obrera está la sencilla e infantil lógica de que el mal que a España trajo la guerra europea, la paz, lo convierta en bien. La carestía de la vida por el alza enorme de todos los artículos tiene su origen en la pasada guerra; su terminación traerá naturalmente la vida normal, el abaratamiento de los artículos. El obrero, padre de 5 o 6 bocas que piden pan sin interesarse del precio; el hombre que veía el horizonte negro; hoy, ante la paz, sonríe feliz.

No ve que el patrono, que estuvo ganando un 300 por 100 le aumentó el jornal en un 30 por 100 (irrisoria proporción entre el señor y el esclavo). No se entera de que la causa del alza de muchos artículos no estaba en la guerra sino dentro de nuestra patria; en el cacique, en el acaparador, en el prestamista al 50 por 1000. Solo ve que, pues la guerra hizo difícil la vida, la paz la hará fácil, bajará el precio del pan; el bacalao, comida que fué la más democrática, se pondrá otra vez a su alcance. No piensa mal, pero ¿pensará igual el acaparador de artículos de primera necesidad? Seguramente no; la costumbre hace ley, y la costumbre adquirida en tan poco tiempo per-

el egoísta de ganar doble, triple, está tan hecha ley en él, que no dejará de cumplirla.

La guerra ha terminado y en la forma más sana para el ideal y la justicia. La carestía de la vida es otro cantar. Si dependiera exclusivamente de la guerra terminaría a la par; pero como es un mal interior será de más difícil arreglo y su total desaparición es un sueño.

Además en la débil monarquía española está apoyado ese mal por el cáncer caciquil que hace diputados y ministros de cuya labor tenemos una prueba en lo que ahora ocurre en la Cámara popular; hombres (!) que favorecerán como es natural a quien deben el acta, y que bajo el disfraz de defender los intereses patrios, defienden los de D. Fulano de Tal rico-hacendado de tal sitio, con haciendas cuyo florecimiento y producto se debe, no a él, sino al misero jornalero que da su vida a la tierra por llevar pan a sus hijos y del que no se acuerdan la mayoría de los titulados «padres» de la patria cuya única labor es decir «sí», o «no», según diga el jefe sin importarles si es bueno o malo lo que votan.

Y cuando unos cuantos patriotas verdad, dotados de ideas renovadoras tratan de llevar a España por el camino que la enseñan otras naciones más civilizadas, aquella mayoría ahoga este grito del progreso, tratando de que España siga manejada, bajo el régimen por los mismos hombres con sus decrepitos partidos turnantes, deshaciendo uno lo que otro hizo y dejando siempre a España en el mismo nivel material e intelectual.

FÉLIX PÉREZ DE PEDRO.

Madrid 13-XI-918.

DE SUBSISTENCIAS

El Gobernador y el Alcalde siguen ciscándose en el interés público.

Las autoridades de Soria atentas, como siempre, a los intereses de los capitalistas y acaparadores, importándoles un co ino el bien del vecindario y, especialmente, el de las clases necesitadas, permiten que el pan siga vendiéndose a 55 céntimos kilo, porque las harinas se venden a 63 pesetas los 100 kilos, en vez de venderse a 55 o 56 pesetas, puesto que el trigo ha bajado en todas partes, y en Soria se cotiza a 20 pesetas fanega.

Los huevos y demás artículos están asimismo muy caros, apesar de que el Ayuntamiento, para fingir que hace algo, vende los huevos a 1,80 pesetas, pero la mayor parte de los compradores logran existencias en el mercado público a tres pts.

Hace mucho tiempo que debía estar vendiéndose el pan a 50 céntimos kilo, teniendo en cuenta la baja que ha experimentado el trigo.

Seguir por más tiempo tolerando el precio de 55 céntimos sería una cobardía y una insensatez. El Gobernador y el Alcalde no tienen derecho a reirse de los ciudadanos que protestan, hartos de razón.

¡Que se venda el azúcar al precio de tasa!

¡Que se abaraten los huevos y demás artículos!

¡Que el pan se venda a 50 céntimos kilo!

¡Que el Gobernador y el Alcalde

se preocupen algo más del bien de los sorianos!

¡Que el pueblo haga valer sus derechos y esté dispuesto a cumplir con su deber!

A. A. DE A.

LABOR ECISTA

El Vizconde de Eza, cuando otros trabajan y consiguen lo posible por el bien de Soria, como en lo relativo a la construcción de ferrocarriles, se quiere atribuir el éxito de las gestiones.

No sabe que los sorianos estamos en el secreto y que nos consta que él por Soria ni se interesa ni se ha interesado nunca. ¡Menos lo iba a hacer ahora que ha anunciado su propósito de retirarse como candidato por Soria, aunque haya cazurros y mentecatos que crean lo contrario y ensalcen sus fantásticas gestiones!

Uno de los problemas más importantes que plantea y resuelve, en su manifiesto, el Directorio de la Federación republicana, es el de la propiedad de la Tierra.

La tierra debe ser propiedad del que la cultiva y para conseguir este fin no debe acudir a la violencia ni al despojo.

Sobre la base de una especie de censo redimible en el acto, la creación de un Banco de crédito y la implantación de un impuesto progresivo y justo, se puede lograr perfectamente la instauración de tan importante como justa reforma.

La tierra debe ser propiedad del que la cultiva.

A los propietarios no se les despoja de nada, puesto que reciben el precio de su propiedad.

Los intereses de propietarios y arrendatarios se armonizarán dentro de la justicia y de la legalidad.

Todo esto sólo puede conseguirse con el régimen republicano, para cuyo triunfo debemos todos ayudar, con la fuerza que seamos capaces, al Directorio de la Federación republicana.

Civilización de los pueblos

Los pueblos, como los individuos, se suceden en el vasto teatro de la civilización, unos en pos de otros. Y cuando uno cae, el otro se levanta; así como cuando parece un individuo, nace otro para reemplazarle. La civilización de los pueblos, como la vida humana, es un complemento íntimo, estrecho, misterioso.

Al hundirse el mundo antiguo, minado por el Cristianismo y por otros mil agentes destructores, efecto de su propia caducidad y dolencias, no fué solo la sociedad occidental la que se desplomó, cayó también la oriental; no murió solo Roma, sino también Grecia; porque la

civilización griega y la romana eran en esencia, una misma cosa. Del caos que sucedió a la ruina del mundo antiguo surgió la civilización moderna; así también, de la actual Guerra Europea, con el triunfo de la Democracia, surgirá una civilización que se inutilizará más, para retrotraer su vida a lo pasado y se incapacitará más también para incurrir en los errores pretéritos.

Este parto no podrá venir jamás, a gusto de todos, y si temen que el alumbramiento ha de consistir en un corte de cuentas, en que a unos u otros se les dé como fallidas sus partidas. ¡Ah!... Pero la muerte de las ideas soñadoras de lo pasado, ferozmente opuestas a las renovaciones de la vida, es el error que desaparece y la verdad que nace, es el mal que declina y el bien que se vislumbra, es la vida que se regenera y se dulcifica, es la evolución que camina y el progreso que se manifiesta con mayor vigor, es el ayer que a la historia pasa y en la historia tiene su sanción; y el hoy que se respira y nos oxigena, es la cultura que se propaga y la civilización que se enriquece, es la inteligencia que gana en libertad y el corazón que gana en afectos, es lo caduco que cae y lo nuevo que germina, es el pasado que se eclipsa y el porvenir que se ilumina y que se perfecciona. Estos son los horizontes que se vislumbra con el triunfo de los Aliados.

Y así, como pensadores podemos decir, que estamos presenciando los funerales de los dos señores que monopolizaban el mundo, cuales eran, el feudal y el escolástico. ¡Viva Bélgica! «Mi opinión conforta y estimula; creo que la grandeza de mi patria puede ser obra de pocos años, con solo que al medio ambiente permita a cada español irradiar la energía que todo hombre contiene por el hecho de vivir. ¿Cuáles son esas condiciones que nos deforman y aniquilan? La esterilidad del trabajo, el medio económico. Cuando nos trasladamos a un país en que el esfuerzo individual es más fecundo, la potencia creadora del español se despliega. Pero aquella fecundidad es el resultado de esta combinación de elementos: la renta proviene de dos elementos naturales de producción, el trabajo y el capital.

Luego la transformación del llamado Espíritu español es la obra rápida de una revolución económica que lo liberte, porque no está deformado y petrificado, sino encarcelado simplemente por el monopolio que otros millares de españoles ejercen sobre la tierra patria; para que vuele no hace falta darle alas porque las tiene; lo que necesita es simplemente libertad, una libertad que no depende del sistema político, sino del régimen económico nacional. Y esto, esto es el evangelio, expresado sin garambainas filosóficas.

Así como también lo es, que educado un hombre en nuestros Santos ideales, da como resultado un ciudadano que ni indigna como tirano,

ni deshonra como preso, ni pesa como asilado. Más aún, nosotros los aliadófilos españoles, jamás seremos ricos, tiranos, crueles, sino semi-ricos, semi fuertes, semi-dominantes.

MARIANO GALVEZ.
Las Fraguas, noviembre 1918.

CHIRIGOTAS

COBAS MUNICIPALES

Si pretendéis divertirnos sin gastaros el jornal, frecuentar todos los lunes la sesión municipal.

Tratando de subsistencias se presume de oratoria... y aunque la guerra termina todo sigue caro en Soria.

Que se abarata el tocino, dicen de una capital, aquí nunca faltan cerdos pero el precio sigue igual.

Nuestro alcalde no dimite, lo cual causa admiración... bien se nota que ha tomado con mucho gusto el bastón.

* * *

También leí en un bando de la Alcaldía que exportar no se puede si no es con guía.

Pues resultan los huevos de la gallina, todavía más caros que la aspirina.

Esta cuestión tan rara la sangre quema, pues nadie la vé clara, porque está yema...

Como solo del Gallo se han ocupado... las gallinas en hueiga se han declarado...

SORIANILLO

LEZURA DE POESIAS

Siguiendo la serie de lecturas de poetas contemporáneos, iniciadas por la Sección de Literatura del Ateneo, ayer en el salón Teatro del Casino de Numancia, nuestro compañero Luis Herrera y nuestro buen amigo José Tudela, se ocuparon de Emilio Carrère y Manuel Machado.

Herrera hizo resaltar la característica de Carrère como poeta que sabe hallar emoción en las vidas miserables del arroyo, como hombre que ama a los hambones y les tiende su mano. Carrère—dijo—es hijo espiritual de *Bandelaire* y en las noches, bajo la luna, en las calles de la ciudad recoge atentamente sensaciones amargas que sublimiza al pasar por su espíritu.

Leyó después algunas de las más interesantes poesías del libro «El Cabañero de la Muerte» y fué aplaudido y felicitado.

Pope Tudela habló de Manuel Machado con su galanura habitual, demostrando que había hecho del poeta un serio estudio y que había desentrañado su verdadera personalidad.

Las poesías que recitó estaban muy bien escogidas y agraciaron en extremo al público que aplaudió al poeta y a su comentador.

Felicitemos a los queridos amigos y a la Sección de Literatura del Ateneo.

Para el Alcalde

Nos consta que los tenderos no venden el azúcar al precio de tasa, ni colocan el cartel en el lugar adecuado como está prescrito.

Sabemos también que se han presentado denuncias concretas, a causa de las faltas cometidas en este sentido, y parece que el Alcalde se hace el sordo.

¡No tanta frescura señor Ramírez!

La fuerza de los Humildes.

Estábamos en el pueblo tranquilos y algo despreocupados, porque pasamos unos días sin pensar en la vida. Una de estas tardes otoñales encantadas por su dulzura, nos convidó a salir del pueblo y pasear por sus afueras. El alma juvenil siempre inquieta, se estremecía con los movimientos de un cuerpo que hasta entonces permanecía inmóvil.

Mas ya, saliendo de aquel ambiente que no era propicio, seguimos por nuestros senderos favoritos y pensamos en aquel descalace de nuestros propósitos. El alma joven, llena de vigor, no podía permanecer inmóvil en los críticos momentos de su actuación. Impulsos lejanos llegaban a nuestro corazón y producían exaltación en nuestro espíritu.

Como íbamos pensando en altezas, las materialidades se nos reflejaban sin valor; y andando, andando llegamos a aquella piedrecita que hay en la cumbre desde las cuales se divisan los campos.

Tendimos la vista por ellos y pensamos en la característica principal de los hombres de los campos.

La grandeza de humildad que poseían, los traía agotados a padecer una tremenda sed de Justicia, que no podían saciar antes de sentir la Humanidad, una violenta sacudida que modificará todos los sentidos sociales y su grandecerá a los hombres que, peregrinando por estos mundos inspirados en unas ideas llenas de bondad, padecieron tormentos y sufrieron persecuciones.

El humilde obrero que a lo lejos abría la tierra donde depositaba una semilla, descansaba unos momentos, pasaba sus manos enrojecidas y callosas sujetaba un diario y se preocupaba de porvenir.

Aquel hombre sumido en el más profundo abandono, sin más indicios de política que aquellas promesas que el candidato o su agente hacía al pueblo en el período electoral, quería sociabilidad, quería hermanarse con aquel otro obrero, que rascaba coléricamente con la pluma unas cuartillas en las cuales depositaba semillas intelectuales con solo el propósito de iluminar los corazones humildes y desnieblar las conciencias ciudadanas.

El panorama que ofrecía aquel hombre hojeando el periódico, llegó a convertirse haciéndose bajar de la cumbre y llegamos a él que aun seguía en su tarea.

Aquel rudo labrador leía con interés un periódico de acertas ideas y su aspecto daba a comprender, que iba

penetrando en el dulce ambiente de la verdad y que las doctrinas de aquel mensajero producían en su alma honradas sensaciones.

Esta preocupación del aldeano, aumentaba nuestros ardores en el sentir juvenil de nuestros días y demostraba claramente, su despertar de ansias reivindicadoras y sus recién-nacidos amores a la Libertad.

La fuerza de los humildes querían demostrar su pujanza y validez social, y aunque, hoy no se ha sentido todavía su influencia, bien seguro podemos anunciar su triunfo y la derrota del caoique, favoritismo reinante que quedará pisoteado y ultrajado porque de ello es digno.

Las propagandas de ideas justas, van llegando poco a poco a las aldeas y los aldeanos, plenamente convencidos de su verdad, deben, porque tienen que atarce y decidir el triunfo de las verdades nuestras, porque las de los otros son mentiras.

La España de aquella política caduca, ya se ha muerto, pero hay otro España en plena pubertad, que es la del triunfo de las ideas, de los humildes, de la Libertad y de la Justicia.

TORIBIO CRESPO..

Carbonera Noviembre 1918.

Adhesión al Directorio.

Sres. del Directorio de la Federación republicana,

Distinguidos correligionarios: El Comité del partido republicano de Soria, en sesión celebrada ayer, ha acordado adherirse, en nombre de todo el partido, incondicionalmente, a ese Directorio, por entender que en las actuales circunstancias, representa la opinión y el sentir del pueblo español que quiere salvar a España por el único medio posible, que es la República.

Recibid, pues, la más entusiasta adhesión de los republicanos de Soria y en su nombre la del presidente del partido que os saluda fraternalmente. Salud y República.

NOTICIAS

La Epidemia.—Según los datos recibidos, decrece de tal modo, que muy pronto se declarará oficialmente la no existencia en toda la provincia.

Si a esto se añade que el Vizconde de Eza piensa no volver a presentarse candidato para diputado por Soria y que Ramírez dejará pronto de ser Alcalde, es indudable que nuestra capital y la provincia quedarán casi limpias de toda enfermedad ¡Qué sea cuanto antes eso lo que deseamos!

Comunica la Sociedad de atracción de forasteros de Barcelona, a la Alcaldía de Soria, que se ha restablecido por completo la normalidad sanitaria en aquella capital.

En honor de Fabián Vidal.—Un banquete.—Hoy a la una de la tarde en el Palace Hotel. A ese acto se disponen a concurrir, además de los compañeros de «Fabián Vidal» de «La Correspondencia de España» y de otras redacciones, y de muchos españoles admiradores del gran periodista, numerosos miembros de las colonias aliadas, que quieren así demostrar la gratitud que sienten por el gran defensor de su causa. Nos adherimos al acto.

Ha sido propuesto para socio correspondiente de la Real Academia de la Historia el Dr. D. Mariano Iñiguez, autor de la obra «Numancia y la medicina en la antigua Iberia.»

Pedir siempre
 contra la grippe
 Jerez y Coñag
 del Marqués del
 REAL TESORO

ANTIGUA PESCADERÍA DE
MAGIN LAFUENTE
 CALLE DEL MARQUES DEL VADILLO, número 9 y
 PLAZA DE ABASTOS, número 6
 Recibe diariamente pescados de los principales puertos de
 España y Escabeches superiores Garantizado peso y clase.

GRAN FÁBRICA de Alcoholes
 Aguardientes
 y licores de
 Francisco Diaz y Compañía Sucesores de J. Diaz y Compañía
 Caribena (Zaragoza.)
 Representante en Soria: **TORCUATO MARTINEZ**
 «BAR IDEAL»

JUAN APARICIO LAPUERTA
Guarnicionería Modelo.

Compra de pieles de todas clases.

Caballeros 15, y Marqués del Vadillo 6.

ANGEL PÉREZ BARAZA

Explotación y clasificación general de materias
 para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

COMPRA de toda clase de lanas viejas y
 colchones, trapos blancos y en colores,
 alpergatas, cuerdas y lonas, astas, pezu-
 ñas, casco y retal de cuero crudo, crines,
 carnaza, huesos, pieles de conejo y lie-
 bre, papel, goma, hierros viejos de todas
 clases, cobre, metal, zinc, plomo y esta-
 ño viejo, etc.

La Casa que más caro paga.

Despacha: Sepotales del Collado, 45—Almacén: Calle de Madrid,
 (Frente Estación Ferr. central)—SORIA

VENTA Y CAMBIO

De toda clase de Loza, en Mayólica,
 Manises y Sevilla.

Cristal, botijos y macetas, etc. etc.

Novedades en artículos para Regalos,

Esta casa vende a precios económicos.

TORCUATO MARTÍNEZ

Cada día va en aumento
 la fama de mis licores;
 por darlos muy económicos
 y de las marcas mejores,
 en vermout café y Cervezas
 nadie puede aventajarme,
 porque yo, por mis clientes,
 estoy dispuesto a arruinarme.

BAR IDEAL

PEDRO UCERO LEGAZ

Casa de comidas.

Marqués del Vadillo, 14,

Almacén de vinos
 tintos de Aragón y
 Valdepeñas.
Manuel Ruiz.
 Numancia 28.—SORIA

Taller de Cerrajería, Balconajes y Miradores de
Manuel Pérez.
 Plaza de la Leña, número 15, SORIA

FILOMENA MORENO
PROFESORA EN PARTOS
 Única en Soria que posee dicho título.
 Plaza de la Leña, 15.

Partido Republicano

ADHESIÓN

Considéreme adherido al Partido Republicano
 de Soria desde el día de hoy, rogándoles me inclu-
 yan en el censo del partido.

de 1918.

(Firma).

Nombre

Residencia

(Envíese con sello de 1/4 de céntimo a esta Administración, o al
 Centro Republicano, Marqués del Vadillo 11).

LA IDEA Semanario Republicano.

Órgano del partido de Soria y su provincia.

SUSCRIPCIÓN.—Trimestre, 0'75; Semestre, 1'50; Año, 2'50

En el Extranjero doble precio.

Pago adelantado.

Administración, Plaza Mayor, 14.



BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

D. _____ vecino de _____
 calle de _____ número _____ se suscribe por _____ meses, al semanario
LA IDEA, cuyo importe lo remito por _____
 de _____ de 1918.

Firma